
Денис Пушилин
 принял участие в 

заседании 
Совета Безопасности 

Российской 
Федерации, на 

котором были 
рассмотрены 

вопросы обеспечения 
законности, 

правопорядка на 
территориях новых 
субъектов страны. 

Как подчеркнул 
Президент России 

Владимир Путин, 
жители этих 

территорий «должны 
знать, видеть и 

чувствовать, что за 
ними – вся наша 

большая страна, и мы 
должны сделать все, 
чтобы их защитить».

СОЗДАН ГОСФОНД 
ПОДДЕРЖКИ 
УЧАСТНИКОВ СВО 
«ЗАЩИТНИКИ 
ОТЕЧЕСТВА»

ЕВГЕНИЙ СОЛНЦЕВ: 
ГЛАВНОЕ – 
ВОЗРОЖДЕНИЕ 
ПРЕДПРИЯТИЙ 
ДОНБАССА

АКТИВИСТЫ 
НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ 
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Девять лет назад мы провозгласили Донец-
кую Народную Республику, сделав первый реши-
тельный шаг к обретению свободы. В тот день,  
7 апреля 2014 года, мы действовали в едином по-
рыве, ни секунды не сомневаясь в верности при-
нятого решения.

Историю Донбасса вершат его жители. Они 
не приняли антиконституционный переворот 
в Киеве, преступников-русофобов, захвативших 
там власть.

Люди Донбасса душой и сердцем с Россией. 
Мы, жители многонациональной Донецкой 
Народной Республики, отстояли право гово-
рить на родном языке, чтить и хранить па-
мять о наших героях, беречь и приумножать 
нашу историю и культуру. Всего этого хотел 
лишить нас украинский режим, навязывая укра-
инизацию, переписывая и перевирая историче-
ские факты. Более того, Киев решил бороться 
с непокорившимся Донбассом, развязав войну и 
устроив блокаду, травлю и гонения на тех, кто 

не согласен с его неонацистской идеологией.
В 2014-м, стоя на центральной площади, мы 

скандировали «Россия!», и мы даже не могли 
себе представить, какой трудный путь нам 
предстоит пройти, скольких близких поте-
рять. Сегодня Донецкая Народная Республи-
ка стала полноправным субъектом Российской 
Федерации. Нам предстоит еще очистить 
нашу землю от врага, но при поддержке, кото-
рую мы получаем от нашей большой Родины, 
мы справимся с любыми трудностями.

7 апреля – знаковая дата для всех жителей 
ДНР. Спустя годы наше единство стало толь-
ко крепче. Именно сплоченность помогает нам 
жить и строить Республику, верить в спра-
ведливость и приближать наш победный мир. 
С праздником!

Денис Пушилин,
временно исполняющий обязанности Главы 
Донецкой Народной Республики
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Президент России утвердил соз-
дание в РФ специального Госу-
дарственного фонда «Защитники 
Отечества», который займется 
оказанием помощи ветеранам 
СВО, участникам боев в Донбас-
се начиная с 2014 года, а также се-
мьям погибших военнослужащих. 
Указ о создании Фонда опублико-
ван в понедельник, 3 апреля на 
официальном портале правовой 
информации. 

Согласно документу, новая струк-
тура нужна «для создания условий, 
обеспечивающих достойную жизнь 
и активную деятельность участников 
СВО, иных лиц и членов их семей». 
Учредитель Фонда – Правительство 
РФ, работа структуры будет финан-
сироваться из федерального бюд-
жета, а также за счет добровольных 
взносов и пожертвований.

Адресаты поддержки
Фонд будет поддерживать ветера-

нов СВО, а также лиц, принимав-
ших участие в боевых действиях в 
составе Вооруженных сил и воин-
ских формирований ДНР и ЛНР на-
чиная с 11 мая 2014 года.

Помощь получат и члены семей 
граждан, погибших при выполне-
нии задач или после увольнения с 
военной службы, если смерть насту-
пила вследствие увечья или заболе-
вания, полученного при выполнении 
задач. Также право на поддержку от 
Фонда имеют супруги погибших, не-
совершеннолетние дети и дети стар-
ше 18 лет, ставшие инвалидами до 
достижения совершеннолетия. Кро-
ме того, помощь будет оказываться 
детям в возрасте до 23 лет, обучаю-
щимся по очной форме, а также ро-
дителям, совместно проживавшим с 
погибшим, и лицам, находившимся 
на иждивении погибшего.

Цели и задачи Фонда
Владимир Путин поручил Прави-

тельству РФ в месячный срок утвер-

дить устав Фонда в соответствии с 
его целями. В их числе – обеспече-
ние комплексного сопровождения 
адресатов поддержки: социальную 
адаптацию, помощь в обучении, 
переобучении и повышении ква-
лификации, содействие в трудо-
устройстве. Также Фонд займется 
оказанием психологической помо-
щи, содействием при получении мер 
соцподдержки, оформлении и вос-
становлении документов. Персо-
нальным сопровождением адресатов 
поддержки займутся социальные 
координаторы.

Новая структура будет особо сле-
дить за обеспечением ветеранов 
боевых действий лекарствами и мед- 
изделиями, в том числе не зареги-
стрированными в РФ, техническими 
средствами реабилитации, не входя-
щими в федеральный перечень (на-
пример, высокофункциональными 
протезами). Фонд будет помогать 
в получении услуг по медицинской 
реабилитации, паллиативной помо-
щи, санаторно-курортному лечению, 
надомному уходу, а также помогать 
адаптировать жилые помещения лю-
дей с инвалидностью под их индиви-

дуальные потребности.
Добавим, что наблюдательный 

совет Фонда «Защитники Оте- 
чества» возглавит первый замру-
ководителя Администрации Пре-
зидента Сергей Кириенко.

Без бюрократии
В ДНР уже формируется меж-

ведомственная комиссия по ко-
ординации работы Госфонда. Как 
сообщил Председатель Правитель-
ства Республики Евгений Солнцев 
во вторник, 4 апреля, по поруче-
нию врио Главы ДНР  подбирает-
ся соответствующее помещение. 
В свою очередь вице-премьер Ла-
риса Толстыкина отметила, что 

создается команда социальных 
координаторов. «Каждый из них 
будет персонально закреплен за 
конкретным демобилизованным 
военнослужащим. Понимаем, что 
это должны быть не только гра-
мотные специалисты, но и очень 
чуткие люди», – уточнила она.

По словам Солнцева, отра-
ботка четкого механизма взаи-
модействия Фонда с органами 
исполнительной власти будет на 
особом контроле у властей ДНР. 
«Все вопросы должны решаться 
быстро и эффективно. Как спра-
ведливо заметил Президент, «без 
казенщины и бюрократии», – под-
черкнул он.

Статус детей войны, пробле-
мы с транспортом, получение па-
спортов РФ – эти и многие другие 
острые вопросы обсуждались в 
ходе рабочей встречи члена Со-
вета Федерации от ДНР Натальи 
Никоноровой и представителей 
Общественных приемных Пред-
седателя Общественного Движе-
ния «Донецкая Республика», врио 
Главы ДНР Дениса Пушилина го-
родов и районов Республики.

Встреча прошла в формате «во-
прос – ответ». Руководитель ОП 
Светлодарска Татьяна Давыден-
ко задала вопрос о предоставлении 
детям, которые родились и прожи-
вают на территории ДНР с 1 мая 
2014 года до окончания СВО, ста-
туса детей войны. Никонорова от-
метила, что это вопрос внесения 
изменений в федеральные законы. 
Член Совфеда РФ сообщила, что 
Уполномоченный при Президенте 
России по правам ребенка Мария 
Львова-Белова по итогам одной из 
поездок в ДНР инициировала эту 
проблему перед Владимиром Пу-

тиным и соответствующий законо-
проект уже готовится. «Если у вас 
есть какие-либо предложения или 
уточнения в соответствии со спе- 
цификой региона, я призываю вас 
активно участвовать в работе над 
документом», – подчеркнула Ната-
лья Никонорова.

Заместитель руководителя ЦИ  
ОД «ДР» Татьяна Бубнова расска-
зала сенатору, что в ДНР есть ряд 
населенных пунктов, в которых 
большой спрос на паспорт РФ, но 

нет Миграционной службы. На-
пример, Углегорск относится к МС 
Енакиево, поэтому местные жители 
должны ехать или туда, или в До-
нецк. «Мы просили организовать 
выездные приемы, но нам ответили, 
что они не предусмотрены – не хва-
тает людей», – сообщила Бубнова.

По ее словам, есть и сопутствую-
щая проблема – отсутствие транс-
порта в ряде населенных пунктов. 
«Красная Поляна, Осыково – этот 
список можно продолжать долго. 

Люди просто не могут оттуда вы-
ехать, население там в основном 
пенсионеры», – сказала замруко-
водителя ЦИ ОД «ДР».

Эти вопросы Наталья Никоно-
рова взяла под личный контроль. 
«Будем стараться решать на уров-
не Правительства ДНР. Не должно 
быть ситуаций, чтобы человек не 
мог приехать в другой город или 
получить необходимые докумен-
ты», – подчеркнула она.

Подводя итог встречи, сенатор 
отметила, что работа получилась 
очень плодотворной. «Насыщенная 
встреча, хорошие, острые вопросы.  
Все вопросы мы будем решать со-
обща, некоторые поднимем на фе-
деральном уровне», – заявила она.

Татьяна Бубнова сказала, что 
целью встречи было обобщение 
проблематики, информирование 
властей о проблемных момен-
тах, которые «пробуксовывают» 
на местном уровне по ряду при-
чин. «Очень надеемся, что встречи 
Натальи Никоноровой с предста-
вителями наших ОП будут регуляр-
ными», – подытожила она.
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Людей нужно 
информировать

Несвоевременный вывоз мусора, 
состояние дорог, своевременное 
информирование населения – эти и 
многие другие вопросы были рас-
смотрены в ходе еженедельного 
оперативного совещания с руко-
водителями органов исполнитель-
ной власти, главами городов и 
районов.

Как сообщил врио Главы ДНР 
Денис Пушилин в понедельник, 
3 апреля, увеличилось количество 
обращений от жителей Макеев-
ки, Донецка, Ясиноватой, Тореза, 
Мангуша о несвоевременном вы-
возе мусора. «Есть у этого и объ-
ективные причины, например, 
острый дефицит кадров. С Прави-
тельством разбираемся отдельно 
по данному вопросу», – заявил он.

Также лидер Республики отме-
тил, что с приходом весны возрос-
ло количество жалоб на состояние 
дорог, особенно в Горловке и Ма-
кеевке. По его словам, на текущий 
год запланирована большая про-
грамма их ремонта, в том числе и 
муниципальных дорог. «Поручил 
администрациям городов и райо-
нов через госпаблики проинфор-
мировать жителей о том, какие 
дороги запланированы к ремон-
ту», – сказал врио Главы ДНР.

Особо он подчеркнул, что по 
всем вопросам, которые интере-
суют людей, информирование 
органами власти должно быть опе-
ративным и системным.

Также в ходе совещания об-
судили показатели исполнения 
бюджета, начисления и выплат со-
циальных пособий и пенсий, а так-
же вопросы восстановления.

О работе МФЦ 
в Республике

По поручению врио Главы ДНР 
Дениса Пушилина до конца года 
на территории Республики откро-
ются еще 14 отделений МФЦ. Об 
этом сообщил министр экономиче-
ского развития Республики Влади-
мир Зверков.

Он подчеркнул, что сейчас в ДНР 
уже действует 28 отделений МФЦ. 
«Новые пункты появятся в Ма-
риуполе, Иловайске, Харцызске, 
Амвросиевке и Донецке. Самыми 
востребованными услугами на се-
годняшний день являются получе-
ние СНИЛС, ИНН и регистрация 
в Единой системе идентифика-
ции и аутентификации», – сказал 
Зверков.

Также он отметил, что с 27 мар-
та в отделениях МФЦ жители мо-
гут получить справку о наличии 
или отсутствии судимости. Кроме 
этого, до конца года в списке услуг 
появится перенос отметки о про-
писке из паспорта ДНР или Украи-
ны в паспорт РФ. «Наши граждане 
могут позвонить по горячей линии 
МФЦ и узнать перечень докумен-
тов, которые необходимо собрать 
и принести с собой для подачи до-
кументов на получение паспор-
та гражданина России. Также на 
линии можно узнать ближайшую 
дату, на которую можно записать-
ся на прием документов», – сооб-
щил министр.

При этом подать документы на 
получение паспорта жители ДНР 
могут с помощью электронного 
талона, в котором будут указаны 
дата и время для визита.

Помощь защитникам Отечества

Наталья Никонорова ответила на вопросы представителей ОП  

Мы полностью поддерживаем решение Президента и с боль-
шой благодарностью восприняли данные шаги. Это забота о 
будущем, забота о тех военнослужащих, которым требуется 
помощь, а также о семьях военнослужащих. Нас очень радует, 
что в наблюдательный совет Фонда включены не случайные 
люди, а те, кто действительно понимает, что происходит, и 
могут так или иначе влиять на работу данного фонда: те, кто 
бывает на передовой, а некоторые из них являются действую-
щими военнослужащими.
Врио Главы ДНР Денис Пушилин

КОММЕНТАРИЙ

Участники СВО – демобилизованные студенты из ДНР

Рабочая встреча с сенатором



Под председательством Прези-
дента России Владимира Пути-
на в среду, 5 апреля, в режиме 
видеоконференции состоялось 
заседание Совета Безопасности 
Российской Федерации. 

В мероприятии участвовали врио 
Главы ДНР Денис Пушилин, Гла-
вы ЛНР Леонид Пасечник, гу-
бернатора Запорожской области 
Евгений Балицкий и губернато-
ра Херсонской области Владимир 
Сальдо.

Максимально быстрая 
интеграция

Владимир Путин подчеркнул, 
что основной задачей, стоящей 
перед руководством страны, яв-
ляется максимально быстрая 
интеграция новых субъектов Рос-
сийской Федерации в ее экономи-
ческое, правовое, образовательное 
пространство. «Уже сейчас в слож-
ных условиях активно восстанав-
ливаются жилье, дороги, объекты 
образования, культуры, здравоох-
ранения, запускаются промыш-
ленные и сельхозпредприятия, 
создаются новые рабочие места, 
регулярно выплачиваются пен-
сии и социальные пособия, начал 
действовать механизм льготной 
ипотеки под два процента годо-
вых», – сказал он.

Он подчеркнул, что «важно, что-
бы положительные сдвиги проис-
ходили во всех городах и во всех 
населенных пунктах всех четырех 
регионов». Для этого, отметил Пре-
зидент, формируется долгосрочная 
программа социально-экономиче-
ского развития этих субъектов РФ.

Напряженная 
обстановка

Владимир Путин отметил, что об-
становка в новых субъектах остает-
ся напряженной из-за артобстрелов 
со стороны ВФУ и постоянных тер- 
актов. Лидер России подчеркнул, 

что обеспечение безопасности 
граждан – это основные задачи 
правоохранительных органов, и по-
ручил соответствующим федераль-
ным ведомствам усилить работу в 
данном направлении. 

«Сложившейся в ДНР, ЛНР, Запо-
рожской и Херсонской областях си-
туацией пытаются воспользоваться 
и чисто криминальные элементы, 
включая организованную преступ-
ность, наркоторговцев, финансовых 
мошенников и так далее», – сооб-
щил Президент.

«МВД, прокуратура, Следствен-
ный комитет и другие правоох-
ранительные органы, а также 
спецслужбы должны сделать мак-
симум для обеспечения безопас-
ной жизни местного населения, 

защитить людей, их безопасность, 
собственность, имущество от пре-
ступности, произвола и насилия, в 
том числе оказывать действенную 
поддержку местным предпринима-
телям», – подчеркнул он.

Борьба с прозападной 
пропагандой

Также Владимир Путин отметил, 
что необходимо повысить эффек-
тивность борьбы с криминальными 
схемами использования информа-
ционных технологий и усилить 
работу по пресечению пропаган-
дистской, информационной агрес-
сии неонацистов и их прозападных 
покровителей.

«Противник использует для запу-
гивания людей свое недобитое пока 

подполье, в том числе разного рода 
неонацистские и другие радикаль-
ные группировки. Здесь действо-
вать нужно жестко и эффективно. 
Контроль за ситуацией должен 
быть надежно обеспечен», – заявил 
лидер России.

«Это непростые, но абсолютно 
решаемые вопросы, у нас успеш-
ный опыт такой работы есть – так 
же, как и есть все необходимые 
для решения стоящих перед нами 
задач ресурсы», – добавил глава 
государства.

Планы восстановления
В свою очередь заместитель Пред-

седателя Правительства Марат 
Хуснуллин доложил о результатах 
штабной работы всех структур, ко-

торые принимают участие в вос-
становлении новых российских 
субъектов. Он сообщил, что за 
2022-й год построено, реконстру-
ировано и восстановлено 9,5 тыс. 
объектов. Из них порядка четы-
рех тыс. – это объекты энергетики 
и инженерные сети, которые было 
необходимо запустить к началу ото-
пительного сезона.

«Были построены сотни киломе-
тров газопроводов, благодаря чему 
создана независимая от Украины 
система газоснабжения», – расска-
зал он. Кроме того, вице-спикер 
сообщил о проделанной работе по 
восстановлению водоснабжения и 
строительству дорог в новых реги-
онах России. Также, по его словам, 
отремонтировано более 830 км ав-
томобильных дорог, построена до-
рога, которая связывает Республику 
Крым и Ростов-на-Дону.

В планах на текущий год – восста-
новление не менее 700–800 км до-
рог. «На сегодня 270 км дорог уже 
отфрезерованы и находятся в рабо-
те», – сообщил Хуснуллин.

Беспрецедентная 
помощь

По окончании заседания Совбеза 
врио Главы ДНР Денис Пушилин 
подчеркнул, что работа, проделан-
ная в ДНР, является беспрецедент-
ной, и поблагодарил федеральные 
органы власти за оказанную по-
мощь и поддержку.

«Президент России Владимир Пу-
тин высоко оценил патриотизм и 
мужество наших людей, которые 
работают, выполняют свои повсед-
невные обязанности, несмотря на 
все сложности и небезопасную об-
становку. И, конечно, мы чувству-
ем и видим поддержку и помощь 
всей страны, о которых говорил 
Президент. Особенно они видны в 
тех беспрецедентных объемах вос-
становления, которые разверну-
ты в регионе», – подытожил лидер 
Республики.

Заявки на участие в Предва-
рительном голосовании Всерос-
сийской политической Партии 
«Единая Россия» подали около 
160 жителей ДНР.

Документы на участие в ПГ по-
дал Алексей Муратов,  заме-
ститель секретаря Донецкого 
регионального отделения Партии 
«Единая Россия», руководитель 
Центрального исполкома Обще-
ственного Движения «Донецкая Рес- 
публика», которое объединяет поч-
ти 250 000 человек.

Муратов родом из Курска, в Дон-
басс приехал в феврале 2014 года. 
Он был одним из первых добро-
вольцев, поддержавших идею само-
определения Донецкой Республики 
и возвращения Донбасса в состав 
России. «У нас есть природные ре-
сурсы, промышленный потенциал, 
самое главное – квалифицирован-
ные кадры. Это люди со стальным 
характером. Такой командой мы 
сможем вывести Донбасс по эконо-
мическому развитию в тройку луч-
ших по России наряду с Москвой и 
Санкт-Петербургом», – уверен он.

Также документы подал дирижер 
«Донбасс Оперы» Алексей Горо-
бец, который в феврале 2022 года 
был мобилизован и нес службу гра-
натометчиком. После ранения был 
комиссован и вновь вернулся в ис-
кусство. Подать документы на уча-
стие в ПГ Алексею посоветовали 
коллеги. «Нужно возвращать арти-
стов в театры и концертные залы, 
убежден, что очень скоро представ-

ления возобновятся. Уверен, что с 
профессиональной командой «Еди-
ной России» у нас все получится», – 
рассказал Горобец.

За возрождение железнодорож-
ной инфраструктуры выступает 
участница ПГ Анна Полякова, ко-
торая работает на железной дороге 
в Иловайске. она уверена, что не-
обходимо развивать инфраструк-
туру родного города. «Конечно же, 

важно улучшать железнодорож-
ную отрасль, совершенствовать 
транспортную законодательную 
базу – вот главные задачи для нас 
сегодня», – отмечает участница.

Вадим Скаблюк руководит круп-
ным сельхозпредприятием «Роз-
Агро» в Шахтерском районе. 
Организация уже работает на рос-
сийском рынке. В этом году в пла-
нах увеличить производство мясной 
продукции и инкубационного яйца. 
«Сегодня нужно сосредоточиться на 
совершенствовании инфраструкту-
ры, создании комфортных условий 
работы и жизни в сельской мест-
ности. При поддержке Партии уже 
в наших селах строят спортивные 
сооружения, ремонтируют школы 
и инфраструктуру. Работает госу-
дарственная поддержка аграриев, 
программы лизинга для обновле-
ния парка сельхозмашин. Вместе 
с «Единой Россией» мы сделаем 
наши села богатыми и процветаю-
щими», – сказал Вадим Скаблюк.

Игорь Шинкарев руководит од-
ним из предприятий ЖКХ в Торезе. 
Он отмечает, что в сфере его дея-
тельности есть ряд проблем – не-

хватка кадров и ресурсов, износ 
инфраструктуры и жилого фонда. 
Игорь решил стать участником ПГ, 
чтобы внести свой вклад в решение 
проблем в сфере ЖКХ. «В первую 
очередь нужно продолжить мо-
дернизацию коммунальной инфра-
структуры и оказывать поддержку 
предприятиям жилищно-комму-
нальной сферы. Буду участвовать и 
в партийных проектах ЕР», – отме-
чает Шинкарев.

Помимо этого, документы на ре-
гистрацию в ПГ подали зампредсе-
дателя ОО «Опора России» Андрей 
Филатов, директор тельмановской 
гимназии Галина Коссе, глава адми-
нистрации поселка Новый Свет Свя-
тослав Губин, начальник орготдела 
ЦИ ОД «ДР» Елена Лукань.

Кандидатами также стали жи-
тели Харцызска Борис Будыка и 
Геннадий Брунько, руководитель 
Каранского карьера Вадим Мо-
розов, аграрий Олег Сидоренко, 
энергетик Павел Проценко, пред-
приниматель Олег Малюта и пред-
седатель профсоюза работников 
госучреждений и общественного об-
служивания ДНР Лариса Колесник.
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Примерно десять месяцев назад человеком, отвечающим 
за восстановление Донецкой Народной Республики, стал Ев-
гений Солнцев. Строитель, которому приходилось работать во 
время чрезвычайной ситуации. В 2019-м именно он отстраивал 
затопленный Тулун, который неоднократно посещал Президент 
России В. В. Путин, чтобы лично увидеть ход работ.

31 марта 2023 года Денис Пушилин назначил Евгения Солн-
цева на должность Председателя Правительства ДНР, и мы бла-
годарны, что первыми смогли задать интересующие нас вопро-
сы первому человеку в Правительстве ДНР.

— Евгений Александрович, помните тот момент, когда 
Вам  впервые предложили работать в  Донецкой Республике? 
Как это было?

— Мне  позвонил Марат Шакирзянович Хуснуллин по слу-
жебному телефону. Было 10  утра. Он  озвучил предложение 
и  дал три часа для принятия решения. Я  съездил домой, по-
советовался с семьей. И в половине первого дал согласие. Со-
мнений у меня не было, были только рабочие вопросы. Я знал 
ситуацию в Республике, потому что работал в аппарате Марата 
Шакирзяновича.

— Какими были Ваши первые впечатления от Донецка?
— Меня удивила чистота и огромное количество цветущих 

роз. Это уже потом я узнал, что была программа «Миллион роз». 
Если честно, я ожидал худшего пейзажа.

— Впечатление от людей Донбасса?
— Люди особенные. Здесь человек либо с тобой, либо — нет. 

И уж если сказал, что сделает, то обязательно сдержит слово. 
Ну а если отказал, то уж никак не заставишь его изменить реше-
ние. Вот этого — «мы подумаем» — этого нет. Вообще, мне очень 
комфортно здесь. Только по семье скучаю.

— Ваше назначение Председателем Правительства было 
для многих ожидаемо, а для Вас?

— А для меня неожиданно. Я не планировал быть Председате-
лем Правительства Донецкой Народной Республики. Такое раз-
витие событий со мной не обсуждалось. Но, с  другой стороны, 
главная цель осталась прежней — восстановление Республики.

За десять месяцев, что я здесь, самое главное, что я для себя 
понял, — необходимость возрождать предприятия. Если мы бу-
дем производить товар, который будет конкурентоспособен, то 
у нас появится серьезный источник дохода. К тому же нам надо 
трудоустраивать людей и многих возвращать в Республику. По-
этому создавать рабочие места — задача номер один.

Поставить на ноги малый и средний бизнес — это необходи-
мо и замечательно. Но должны работать и локомотивы, градо-
образующие предприятия. Это  процесс не быстрый, но начи-
нать его надо уже сегодня.

Сейчас наш самый большой работодатель  — это стройка. 
В  прошлом году на строительно-восстановительных работах 
было задействовано около 43  тысяч человек, как на большом 
металлургическом комбинате. Но  наша задача  — дать работу 
всем.

— Какие самые важные достижения в плане восстановления 
произошли в Республике с того момента, когда над нами взяли 
шефство регионы России?

— С  помощью других субъектов Российской Федерации, 
которые все действительно уже привыкли называть региона-
ми-шефами, нам удалось восстановить более двух тысяч объек-
тов. Среди них 113 школ, 84 детских сада, 17 лечебных учрежде-
ний, 460 многоквартирных жилых домов. Мы отремонтировали 
дороги, восстановили мосты, около тысячи объектов подгото-
вили к зиме.

— На текущий год тоже большие планы?
— Да, с помощью регионов в этом году мы планируем вос-

становить 1 615 объектов. Среди них 84 дороги, 9 мостов, 91 шко-
ла, 63 детских сада, 32 лечебных учреждения, 44 многоквартир-
ных жилых дома, 16 объектов культуры, 8 — спорта. И это только 
часть программы восстановления. Помимо этого, мы построим 

СИЛА 
СОЗИДАНИЯ

Первое интервью 
с Председателем 
Правительства ДНР

Никогда в мировой 
истории не велось 
столь масштабного 
строительства 
и восстановления 
территорий 
непосредственно 
во время боевых 
действий. Нашу 
жажду созидания 
неспособны 
заглушить 
никакие обстрелы. 
Она много сильнее 
той жажды 
разрушения, 
которую мы 
видим у врага. 
Мы строим, потому 
что это необходимо. 
Мы строим для 
людей, для мира.  
Мы строим Донбасс, 
в котором хочется 
жить!

Харцызск. Фасад дома 
на бульваре Шевченко 
до восстановления

Интервью
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Интервью

два объекта здравоохранения в  Волновахе и  Доку-
чаевске, многофункциональный медицинский центр 
в  Мариуполе, завершим строительство Донецкого 
перинатального центра, реконструируем протез-
но-ортопедический центр и  построим госпиталь  — 
тоже в  Донецке. Также построим филиал Нахимов-
ского военно-морского училища, школу и  детский 
сад в  Мариуполе, три современных площадки для 
детей в  Шахтерске и  три объекта спорта в  Зуевке 
и Троицко-Харцызске.

— Подскажите, будет ли учитываться мнение 
жителей в  вопросе восстановления тех или иных 
объектов?

— Да. В основе планов развития городов Респуб- 
лики до 2025 года — определение объектов восста-
новления, опираясь на мнение жителей этих горо-
дов. Но  уже в  этом году жители некоторых городов 
ДНР смогут выбрать общественные пространства, 
которые, по их мнению, необходимо благоустроить 
в  этом году. Мы  вскоре опубликуем подробности 
и условия голосования.

— Вы  упоминали об ипотеке под строительство 
жилья. Неужели в наших условиях это возможно?

— Вы знаете, здесь многое, казалось бы, нереаль-
ное, становится возможным. Трудным, но возмож-
ным. Под ипотечное строительство уже определены 
первоочередные строительные площадки в Мариу-
поле, Донецке, Новоазовском районе. При этом став-
ка по ипотечному кредиту составит всего 2%. И даже 
есть страховые компании, готовые взять на себя все 
риски, связанные с известными нам условиями.

— 24  марта Кабмин РФ одобрил проект закона 
о создании свободной экономической зоны в новых 
регионах. Что это значит для нас?

— Для  развития нашей экономики и  создания 
предприятий нам необходимы льготные условия. 
Именно они и будут созданы на отдельных террито-
риях Республики, которые получат статус свободной 
экономической зоны. Предприниматели получат 
серьезные преференции: как минимум они будут 
освобождены от уплаты федеральной части налога 
на прибыль на 10  лет, уплаты налога на имущество 
и земельного налога на 3 года. Эти меры помогут раз-
витию строительной отрасли, сельского хозяйства 
и в целом созданию новых производств.

— ДНР примет участие в Международной выстав-
ке-форуме «Россия». Какие перспективы откроются 
там для наших предприятий?

— Для нас это отличная возможность продемон-
стрировать достижения Республики в  различных 
отраслях экономики. Здесь особо хочется отметить 
наши промышленные предприятия, которые в  этом 
году не только показали прирост, но и смогли войти 
в  различные кластеры, объединившись с  другими 
предприятиями большой России. Кстати, многие из 
них возникли на базе дружественных отношений 
с  регионами-шефами. Мы  ждем новых экономиче-
ских связей и от этого всероссийского мероприятия.

— Евгений Александрович, у  нас есть и  так на-
зываемые неудобные вопросы, которые мы обязаны 
Вам  задать. На  некоторых предприятиях есть за-
держки заработной платы. Насколько мы знаем, вы-
платы начаты и график погашения задолженностей 
сформирован.

— Да, на днях мы приступили к погашению задол-
женностей. Совсем недавно выплатили «Воде Дон-
басса». Но  я  планирую лично посетить некоторые 
предприятия, пообщаться с  людьми, лично удосто-
вериться в том, что все получили заработную плату. 
Остаются вопросы с выплатами в угольной и транс-
портной отраслях.

Конечно, это связано и  с  переходным периодом. 
Часть органов власти переходит на федеральный 
уровень, изменилась бюджетная структура, есть 
особенности казначейского сопровождения. Не пы-
таюсь оправдываться, говорю как есть. Но человеку, 
который ждет зарплату и  которому нужно кормить 
семью, трудно объяснить, что есть проблемы с  по-
лучением электронных ключей, перерегистрацией 
предприятия. Поэтому у  нас один вариант: со всем 
справиться.

— За последние несколько лет переведены на от-
качку воды множество шахт. Какова их дальнейшая 
судьба?

— Да, к сожалению, некоторые шахты Донбасса по 
ряду объективных причин, в том числе из-за обстре-
лов, прекратили угледобычу. Естественно, мы ищем 
инвесторов, чтобы возобновить их работу. Или дру-
гие решения. Совсем недавно поступили очень инте-
ресные предложения от специалистов из Кузбасса, 
и в скором времени мы их рассмотрим.

— На  каком этапе сейчас находится строитель-
ство водовода «Дон — Донбасс»? 

— Новый водовод — комплекс гидротехнических 
сооружений, состоящий из восьми насосных станций 
протяженностью почти 200  км. 30  марта была запу-
щена первая из восьми станций — плавающая (пон-
тонная), которая находится на водозаборе. В настоя-
щий момент наполнен первый резервуар, идут его 
гидравлические испытания.

Запуск данного водовода в  плановом режиме 
обеспечит примерно 288  000  кубов воды в  сутки, 
что однозначно увеличит объемы подаваемой воды, 
но насколько именно, сказать сейчас сложно. В  том 
числе из-за состояния наших труб, которые серьезно 
изношены. Тем не менее задача по улучшению водо-
снабжения, безусловно, будет выполнена.

На предприятии «Вода Донбасса» сформированы 
рабочие группы, которые будут участвовать в  запу-
ске водовода из реки Дон от начала и до его полного 
пуска в  работу. На  фильтровальных станциях, маги-
стральных подающих водоводах и перекачивающих 
насосных станциях выполнены все необходимые ре-
монтные работы.

— Скажите несколько слов о  железнодорожном 
сообщении с большой Россией, которого наши жите-
ли ждут уже несколько лет.

— Технически Донецкая и  Луганская железные 
дороги готовы к  началу пассажирского сообщения 
с  Российской Федерацией, регламенты давно отра-
ботаны. Но  сейчас это слишком опасно: украинская 
сторона может воспользоваться таким событием 
и нанести удар. Такие прецеденты, связанные с же-
лезнодорожными перевозками, уже были. Поэтому 
пуск долгожданных рейсов возможен лишь тогда, 
когда фронт будет отодвинут как минимум на 50 км 
от железнодорожных линий. Либо освобождена вся 
наша территория.

Как наиболее вероятные рассматриваются такие 
маршруты как Донецк  — Ростов-на-Дону, Донецк  — 
через Дебальцево, Луганск, Счастье, Старобельск — 
на Валуйки Белгородской области и далее в сторо-
ну столиц. Прорабатывается и  короткий маршрут 
в Крым: Донецк — Волноваха — Мелитополь и затем 
на полуостров. Но  пока это невозможно из-за про-
хождения магистрали на некоторых участках вдоль 
линии соприкосновения, как в районе той же Авде-
евки или Еленовки.

— Подскажите, что ожидает в  этом году наших 
выпускников школ, которые третий год обучаются 
дистанционно? Будут ли для них какие-то льготы при 
поступлении?

— Учитывая, что количество бюджетных мест 
в вузах формируется исходя из наших потребностей 
в кадрах, скорее всего, в 2023 году у нас увеличится 
число бюджетных мест. В первую очередь это инже-
нерно-технические специальности, здравоохране-
ние, педагогика, сельское хозяйство, ИT-технологии. 
При этом прием на обучение в наши вузы будет осу-
ществляться на выбор поступающих: по результатам 
вступительных экзаменов вуза или ЕГЭ.

Другие российские вузы имеют для абитуриен-
тов ДНР свои особенности приема. Найти их можно 
на официальных сайтах учебных заведений. Кроме 
того, наши абитуриенты, победители олимпиад, име-
ют право на прием без вступительных испытаний. 
Также в  2023  году наши выпускники, как и  всех но-
вых регионов, смогут воспользоваться одной из трех 
квот. Целевой — по договорам о целевом обучении, 
особой  — для льготных категорий, например, де-
тей-инвалидов или детей-сирот. И отдельной — для 
детей военнослужащих, в том числе участников СВО. 
Так что все условия для получения высшего образо-
вания, на мой взгляд, созданы.

— Наш последний вопрос — про мирный Донбасс. 
Есть ли далеко идущие, стратегические планы разви-
тия Донецкой Республики?

— По  поручению Дениса Владимировича мы го-
товим программу социально-экономического раз-
вития Донецкой Народной Республики до 2026 года. 
Стоит сказать, что Правительство практически в еже-
дневном режиме отрабатывает поручения Главы. 
По сути, из этих совместных решений и складывает-
ся наша работа, из которой в итоге рождается и та-
кой глобальный документ, как программа развития 
Республики на годы вперед.

Харцызск. Фасад дома 
на бульваре Шевченко 
после восстановления

Донецк. 
Лаборатория ДНК  
физкультурная 
после восстановления

Зугрэс.
Бульвар 

Шевченко 
после вос-

становления

Мангуш. Школа № 2 
после восстановления
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Активисты Общественного 
Движения «Донецкая Респуб- 
лика» помогли пенсионер -
ке с проблемами со здоровьем 
из освобожденного Светлодар-
ска попасть на прием к врачу в 
Енакиево.

В Общественную приемную врио 
Главы ДНР и Председателя Обще-
ственного Движения «Донецкая 
Республика» Дениса Пушилина об-
ратилась за помощью жительни-
ца освобожденного Светлодарска. 
Пенсионерка Анна Николаевна по-
просила общественников помочь в 
прохождении консультации у вра-
ча-травматолога в Енакиево. По 
состоянию здоровья она не могла 
самостоятельно поехать на прием, 
поэтому общественники достави-
ли женщину в Енакиево и помогли 
попасть к специалисту.

В ОП Светлодарска за помощью 
также обратилась Людмила Иванов- 
на – пенсионерка, инвалид II груп-
пы. Она попросила передать ей 
гуманитарный набор со средства-
ми личной гигиены. Активисты  
ОД «ДР» оперативно отреагирова-
ли на просьбу и передали женщине 
все самое необходимое.

В Кировском районе Макеевки в 
Общественную приемную обра-
тилась Елена Трофимовна. Жен-
щина пожаловалась активистам 
на отсутствие освещения в подъ-
езде дома. Благодаря запросу об-
щественников в коммунальное 
предприятие «Коммунальник 15» 
специалисты провели ревизию 

электрощитовой и выполнили ра-
боты по замене пришедшего в не-
годность электрического кабеля и 
освещения.

На горячую линию ОП обратился 
житель Горняцкого района Маке-
евки. Мужчина попросил помощи 
у активистов по вопросу записи 
в Миграционную службу, чтобы 
пройти процедуру освидетельство-
вания личности. Общественники 
оперативно передали обращение в 
Миграционную службу района и 
благодаря взаимодействию руко-
водителя ОП с начальником МС за-
явитель смог без задержек пройти 
процедуру освидетельствования.

Также на горячую линию посту-
пило обращение от жительницы 
Центрально-Городского райо-
на Макеевки, в котором она про-
сила общественников оказать 
содействие в подвозе воды к мно-
гоквартирному дому. Тамара Ива-
новна рассказала, что ранее, в день 
подачи воды, в соседнем доме слу-

чился прорыв трубы и жильцы так 
и не смогли пополнить свои запа-
сы. Активисты передали заявку в 
администрацию района и в комму-
нальное предприятие, после чего 
порыв был оперативно устранен, 
а для жителей был организован 
подвоз воды. Жильцы выразили 
огромную благодарность активи-
стам за оказанную помощь.

В Куйбышевском районе Донецка 
в Общественную приемную обра-
тились жители поселков Грабари и 
Горняк с просьбой об оказании со-
действия в подключении электро- 
энергии. Благодаря взаимодействию 
общественников и Октябрьского 
РЭС работы по восстановлению 
электроснабжения были выполне-
ны в тот же день.

Всего за неделю с 29 марта по  
5 апреля в Общественные приемные 
от жителей Республики поступило 
866 вопросов, из них 846 устных об-
ращений, 14 – письменных, 6 чело-
век подали заявки через сайт.

Сотрудники Штаба по работе с 
прифронтовыми районами при 
Общественном Движении «До-
нецкая Республика» продолжа-
ют оказывать всестороннюю 
помощь защитникам Донбасса, а 
также людям, которые оказались 
в сложной жизненной ситуации.

Так, в понедельник, 3 апреля, в 
рамках акции ОД «ДР» «Посыл-
ка солдату» для военнослужа-
щих активисты передали более 
20 коробок с медикаментами – ви-
таминами, антибиотиками, а так-
же перевязочными материалами. 
Кроме того, отправили бойцам 
продукты питания, наборы те-
плой одежды и постельного белья, 
средства личной гигиены, наборы 
бытовой химии, окопные свечи и 
печку-буржуйку.

Бойцы благодарны за оказанную 
помощь. «Я воюю с 2014 года. Для 
солдата такие посылки – это пони-
мание, что о нас кто-то заботится. 
Мы знаем, что за нашими спина-
ми надежный тыл. Такие посылки 
ребятам крайне необходимы. Это 
внимание говорит о том, что нас 
ждут дома, поддерживают. Наша 
самая главная цель – победить, 
приехать домой и всех обнять», – 
сказал боец с позывным Рамзес.

Его сослуживец с позывным 
Паштет родом из Мариуполя, чуть 
больше года назад встал на защиту 
рубежей ДНР. «Не всегда есть воз-
можность выехать в город, приоб-
рести продукты, медикаменты. У 
нас окопная жизнь, на передовой 

находимся неделями и эту помощь 
принимаем с большим теплом и 
трепетом. Осталось чуть-чуть – и 
Победа будет за нами!» – уверен 
он.

И. о. начальника Штаба по рабо-
те с прифронтовыми районами при 
ОД «ДР» Наталья Кулик сообщи-
ла, что помощь военным была со-
брана при участии неравнодушных 
жителей РФ. «Отдельное спасибо 
хотелось бы сказать Сергею Чучи-
ну, который собрал гуманитарный 
груз и доставил в Донецк», – ска-
зала она.

Не оставляют без внимания ак-
тивисты ОД «ДР» и жителей при-
фронтовых городов и районов ДНР. 
В четверг, 30 марта, обществен-
ники передали гуманитарную 
помощь для жителей Кировско-
го района Донецка. По просьбам 
дончан они привезли несколько 

коробок со средствами первой не-
обходимости: канцелярией, матра-
сами, а также электроодеялами.

Жители поблагодарили активи-
стов за предоставленную помощь. 
«Большое спасибо за новый ма-
трас! На старом матрасе лежать 
уже было невозможно, я не высы-
палась,  и меня постоянно мучили 
боли в спине. Купить новый, при-
везти его и поднять в квартиру я 
не могла, так как сама еле пере-
двигаюсь, да и с деньгами у меня 
сейчас сложно. Я обратилась за по-
мощью в ОД «ДР», и активисты по-
обещали, что помогут, и обещание 
сдержали!» – сказала пенсионерка 
Валентина Ильинична.

Добавим, что в пятницу, 31 мар-
та, общественники передали 
жителям Ясиноватой шесть упа-
ковок средств личной гигиены для 
взрослых.

Поддержка пенсионеров

Идет разгрузка гуманитарного груза для военнослужащих

Помощь от прифронта 

График приема
в общественных приемных

с 07.04 по 13.04.2023
Амвросиевский р-н 11.04 Глава администрации Лызов И. В. 10:00-12:0013.04 Депутат НС ДНР Дяговец А. П.
Володарский р-н, 

пгт Володарское

11.04 Глава администрации Юзвинкевич С. В. 10:00-13:00

12.04 Депутат НС ДНР Аника Я. Г. 10:00-11:00Депутат НС ДНР Лепа Р. Н.
Горловка, Центрально-

Городской р-н
12.04 Глава администрации Ставицкая А. А. 13:00-14:00

Горловка, 

Калининский р-н
07.04 Глава администрации Матенчук Е. В. 09:00-10:00

Дебальцево 11.04 Глава администрации Желновач С. В. 10:00-13:00
Дебальцево, 

пгт Мироновский
11.04 Глава администрации Дементиенко Р. В. 10:00-12:00

Дебальцево, 

г. Светлодарск 
13.04 Глава администрации Козловский М. С.  13:00-15:00

Докучаевск 11.04 Депутат НС ДНР Огилец Д. А. 10:00-13:00
Глава администрации Качанов А. Ю.  13:00-15:00

Донецк, 

Ворошиловский р-н

10.04 Депутат НС ДНР Лисобей Я. И. 11:00-13:00
11.04 Глава администрации Копылова Т. А. 10:00-12:00

Донецк, 

Буденновский р-н

10.04 Глава администрации Меренков М. Н. 10:00-12:00
12.04 Депутат НС ДНР Костенко И. А.  09:00-11:00
13.04 Депутат НС ДНР Ковальчук Г. Е. 10:00-13:00

Донецк, Калининский 

р-н

11.04 Депутат НС ДНР Жейнова М. Н.  10:00-12:00
13.04 Глава администрации Ткачук В. А. 13:00-15:00

Донецк, Ленинский р-н 10.04

Выездной прием депутата НС ДНР Баевского А. В. по 

округу: пгт Александровка, п. Сигнальное,  

п. Луганское, п. Кременец 

10:00-13:00

Депутат НС ДНР Банах А. С. 10:00-12:00
13.04 Глава администрации Темникова Т. В. 13:00-15:00

Донецк, Моспино 10.04 Глава администрации Стрельченко О. В. 10:00-12:0012.04 Депутат НС ДНР Пашков И. В.

Донецк, Киевский р-н 10.04 Депутат НС ДНР Куренков А. П.  10:00-12:00
Глава администрации Левченко В. В.  14:00-16:00

11.04 Депутат НС ДНР Присенко Л. В. 10:00-13:00

Донецк, Кировский р-н 07.04 Глава администрации Будрин Ю. А. 10:00-12:0013.04 Депутат НС ДНР Ковтырин А. В.
Донецк, 

Куйбышевский р-н

11.04 Глава администрации Адамец И. И. 10:00-12:00
13.04 Министр здравоохранения ДНР Гарцев Д. А. 10:00-13:00

Донецк, Петровский р-н 07.04 Глава администрации Бегуненко Н. И. 10:00-12:00
Донецк, 

Пролетарский р-н

10.04 Глава администрации Рязанцева Е. А. 09:00-12:00
12.04 Депутат НС ДНР Онопко О. В. 10:00-11:00

Еленовка 12.04 Депутат НС ДНР Шимановский П. В.  09:00-11:00
13.04 Глава администрации Храменков Р. А. 10:00-12:00

Ждановка 07.04 Глава администрации Литвинов С. Н. 10:00-13:0012.04 И. о. министра транспорта ДНР Подлипанов Д. В.

Углегорск 07.04 Управляющий Пенсионным фондом Сагайдакова Г. А. 10:00-13:00
13.04 Глава администрации Захаров С. В. 10:00-12:00

Зугрэс 07.04 Глава администрации Гладких Р. А. 10:00-13:00
11.04 Депутат НС ДНР Бондаренко А. А. 11:00-12:00

Иловайск 12.03 Глава администрации Дудников Р. Г. 10:00-13:00
Кировское 11.03 Глава администрации Ермаков С. В. 10:00-13:00
Макеевка, 

Горняцкий р-н
12.03 Глава администрации Москвита О. Н. 10:00-12:00

Макеевка, 

Кировский р-н

11.04 Глава администрации Харлашка В. В. 10:00-11:00
12.04 Депутат НС ДНР Сигидина О. В. 10:00-13:00

Макеевка, 

Советский р-н

11.04 Глава администрации Ишина Е. Н. 10:00-12:00
12.04 Министр образования и науки ДНР Колударова О. П. 10:00-13:00
13.04 Глава администрации Ключаров В. Ю. 10:00-12:00

Макеевка, Центрально-

Городской р-н
07.04 Глава администрации Меша В. Г. 10:00-12:00

Макеевка, Червоно- 

гвардейский р-н

11.04 Депутат НС ДНР Камышов А. С. 10:00-12:00
12.04 Глава администрации Морозова В. В 13:00-15:00

Мариуполь, 

Ильичевский р-н

10.04 Глава администрации Скударь В. Г. 11:00-13:00

12.04
Министр агропромышленной политики и  

продовольствия ДНР Крамаренко А. А.
10:00–13:00

13.04 Депутат НС ДНР Дорофеев А. С.  09:00-12:00Депутат НС ДНР Тельных С. Л.
Мариуполь, 

Центральный р-н
10.04 Глава администрации Кирьякулова О. В. 13:00-14:00

Мариуполь, 

Приморский р-н
10.04

Депутат НС ДНР Ищенко В. Д.  
10:00-12:00Депутат НС ДНР Минаков П. В.

Депутат НС ДНР Савёлов В. В.  
12.04 Глава администрации Янковский Г. М. 13:00-15:00

Новоазовский р-н, 

г. Новоазовск

07.04 Глава администрации Овчаров В. А. 
10:00-13:0012.04 И. о. министра связи ДНР Халепа И. Н.

Першотравневый р-н, 

пгт Мангуш

07.04 Глава администрации Трима Б. В. 10:00-12:00

11.04
И. о. министра труда и социальной политики ДНР 

Стрельченко Д. И.
10:00-13:00

12.04 Депутат НС ДНР Матрус И. В.  09:00-10:30

Снежное 07.04 Глава администрации Скворцов А. Н. 10:00-13:0013.04 Министр угля и энергетики ДНР Чертков А. Г.

Старобешевский р-н
10.04 Глава администрации Михайлов Н. П.

10:00-13:0011.04 И. о. министра финансов ДНР Чаусова Я. С.
13.04 Депутат НС ДНР Пушкин Л. Е.  10:00-12:00

Тельмановский р-н, 

пгт Тельманово

07.04 Глава администрации Великодная Н. А. 11.00-12.00
12.04 Депутат НС ДНР Чекарева Н. Д. 10:00-11:00

Торез 07.04 Глава администрации Лысенко Д. С. 10:00-12:00

Харцызск 07.04 Министр доходов и сборов ДНР Калус К. Е. 10:00-13:00
13.04 Глава администрации Жукова В. В. 11:00-13:00

Шахтерск
07.04 Глава администрации Шатов А. В. 10:30-12:30
10.04 Депутат НС ДНР Кравцова О. А. 10:00-12:00

Ясиноватая 12.04 Глава администрации Шевченко Д. С. 10:00-13:00
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Ольга Ерёменко

В 2023 году Ленинградская об-
ласть потратит более 2 млрд 
рублей на восстановление  
144 объектов инфраструктуры 
Енакиево. При содействии ре-
гиона в школы уже доставлено 
более 800 тонн помощи – новые 
ноутбуки, учебные пособия и 
материалы.

Лучшее – детям
Так, строители завершили ремонт 

в детском саду № 22 «Ласточка», 
в котором числятся 30 малышей. 
Подрядчики заменили в здании 
двери и окна. Масштабное вос-
становление коснулось и школы  
№ 25 – здесь строители также за-
менили окна, перекрыли часть ава-
рийной крыши и поставили новые 
двери. По словам школьников, до 
ремонта температура в классах не 
превышала +17 градусов. «Мы пе-
рестали мерзнуть, сидя на уроках. 
В классах больше нет сырости, 
которая была из-за протекающей 
крыши», – делится восьмикласс-
ница Олеся.

Помимо этого, при содействии 
россиян в школе появился ком-
пьютерный класс. «Раньше на 
уроках информатики дети учи-
лись в основном по учебникам. А 
теперь у ребят есть возможность 
заниматься за новой техникой», – 
рассказала и. о. директора школы  
№ 25 Светлана Момлик.

Обновление жилфонда
Специалисты также занимают-

ся восстановлением жилых до-
мов. Так, в одном из объектов уже 

установлены кровля, дымоходы, 
а также оборудовано чердачное 
помещение, которого до этого не 
было.

По словам консультанта, вице-гу-
бернатора по ЖКХ Ленинградской 
области Дмитрия Кабацкого, изна-
чально в планы строителей не вхо-
дило оборудование чердака. «На 
работу ушло гораздо больше дре-
весины для того, чтобы каркас был 
еще надежнее. В будущем строите-
ли утеплят помещение стекловатой 
и завершат настил напольного по-

крытия», – рассказал он.
Жительница Енакиево Наталья 

рассказала, что дом не ремонти-
ровался более 30 лет. «Наш дом 
старый, послевоенной постройки, 
поэтому не удивительно, что по-
стоянно протекала крыша, в квар-
тирах постоянно была сырость. 
Это было самой большой пробле-
мой», – сказала женщина.

Работаем на совесть
При поддержке Ленинградской 

области в Енакиево обновили ас-

фальтное дорожное покрытие 
протяженностью около двух ки-
лометров. «На обочинах появи-
лись новые знаки, скоро нанесут 
разделительные полосы. Ездить 
за рулем стало гораздо проще, те-
перь нет ям и ухабов», – делится 
местный житель Юрий.

В планах у дорожных рабочих 
заменить асфальт по всему горо-
ду – работы по укладке покрытия 
стартовали на нескольких участ-
ках города. В первой половине 
апреля планируется завершить 

прокладку дороги по проспекту 
Горняков. Как рассказал пред-
ставитель дорожных рабочих 
Ленинградской области Алек-
сандр Рябков, при ремонте ис-
пользуются сертифицированные 
материалы. «Все необходимое до-
ставляется нам непосредственно 
с завода, в работе задействованы 
квалифицированные специали-
сты, которые работают на со-
весть», – подчеркнул он.

Благоустройство 
пригорода

Кроме этого, на остановках об-
щественного транспорта по-
явились новые остановочные 
павильоны, а также проведено 
уличное освещение. На 2023 год 
запланирован монтаж 29 остано-
вок, в дальнейшем специалисты 
заменят все павильоны по горо-
ду, а также обновят 28 школ и  
27 детсадов.

Также подрядчики из шефа-ре-
гиона взялись за восстановление 
канализационных коллекторов, 
которые не обновлялись более  
75 лет. «Сейчас у нас дела-
ются водоводы на пригороды 
Енакиево – Ольховатку и Була-
винское. Кроме этого, в посел-
ке Карло-Марксово, где ранее 
отсутствовали очистные соору-
жения, устанавливаются модуль-
ные канализационные напорные 
коллекторы. Все объекты восста-
новления согласованы и находят-
ся на контроле администрации и 
губернатора Ленинградской об-
ласти», – рассказал глава ад-
министрации Енакиево Роман 
Храменков.

VOZрождение Донбасса

Ленобласть – Енакиево

Ввод в эксплуатацию нового во-
довода из реки Дон к каналу Се-
верский Донец – Донбасс будет 
происходить поэтапно и займет 
около месяца. Об этом в пятни-
цу, 31 марта, сообщили в пресс-
службе Военно-строительной 
компании Минобороны РФ.

«Водовод такого масштаба – 
очень сложное гидротехническое 
сооружение с огромным количе-
ством оборудования, автоматики и 
приборов контроля. Его ввод в экс-
плуатацию будет проходить поэтап-
но», – отметили в ВСК.

В этот день на реке Дон под 
Ростовом-на-Дону заработала пер-
вая плавучая насосная станция. 

Новый водовод, соединяющий Ро-
стовскую область и Донбасс, начал 
забор воды.

«Впереди поэтапное наполнение 
водой накопительных резервуаров, 
запуск системы очистки, гидравли-
ческие испытания, комплексная на-
стройка всего оборудования и его 
тестирование в рабочем режиме», – 
рассказал руководитель проекта 
Военно-строительного комплекса  
МО РФ Алексей Леонов.

«Даже во времена всесоюзных 
строек в СССР на создание та-
кого водовода уходило до 5 лет. 
Наша стройка стартовала в декабре 
2022-го, а сегодня уже включилась 
первая насосная станция», – под-
черкнул он.

Водовод и плавучая насосная станция

Заработала первая станция

Замена асфальта на дорогах Енакиево

Идет строительство медцентра ФМБА
В Мариуполе идет строитель-

ство Федерального медико-био-
логического агентства. Новый 
медцентр будет представлять 
собой четырехэтажный диа-
гностический корпус со вспо-
могательными зданиями и 
помещениями и займет 36 000 м².

Первая очередь комплекса нач-
нет работу к концу года. Об этом 
сообщил заместитель Председате-
ля Правительства РФ Марат Хус-
нуллин, докладывая Президенту 
России Владимиру Путину о ходе 
восстановления города. «Стро-
ительство стартовало три месяца 
назад. К концу года хотим уже пер-
вую очередь запустить, работаем 
в круглосуточном режиме, боль-
ница готова на 33%», – сообщил 
вице-премьер.

Он уточнил, что всего планирует-
ся 300 койко-мест, в первой очере-
ди – 60 коек. Также на территории 
будет расположена станция скорой 
помощи.

По словам инженера Военно-
строительной компании Дмитрия 
Шукмана, специалисты медцен-
тра будут оказывать помощь не 
только жителям ДНР, но и граж-
данам из соседних регионов стра-
ны. «В первом этапе строительства 
предусматривается до 20 реанима-
ционных палат и 40 палат обще-
го пользования. Во втором этапе 
запланировано возведение здания 
стационара на 333 койки», – рас-

сказал строитель.
В медцентре запланировано 

шесть блоков, в каждом из кото-
рых будут различные отделения. 
Так, на первом этаже запланирова-
на поликлиника, в четвертом и пя-
том блоке – реанимация, отделения 
первой помощи пациентам и диа-
гностики, также на других этажах 
будут административные помеще-
ния. «Здание спроектировано таким 
образом, чтобы все было размеще-
но удобно как для пациентов, так 
и для сотрудников», – подчеркнул 
Дмитрий Шукман.

Он сообщил, что сейчас строи-
тели ВСК работают на объектах 

первого этапа комплекса. На вто-
ром этапе будет возведено 8-этаж-
ное здание с палатным блоком. Все 
корпуса объединят в единое про-
странство теплыми переходами. На 
территории сделают беседки, места 
для прогулок и отдыха.

«В процессе строительства вы-
яснилось, что на месте – проса-
дочные грунты на глубине до  
5 метров. Пришлось их полностью 
менять, делая основания корпусов. 
С задачей справились. Работаем в 
графике. Это будет большой меди-
цинский комплекс, оснащенный по 
последнему слову техники», – рас-
сказал Шукман.

Работа на объекте кипит круглые сутки



 

Алёна Кирова

Представители регионально-
го отделения Всероссийской по-
литической Партии «Единая 
Россия» Краснодарского края 
посетили ДНР. Визит состоял-
ся в субботу, 1 апреля.

Гости провели собрание с пред-
ставителями Донецкого реги-
онального отделения Партии 
«Единая Россия» и участниками 
Предварительного голосования.

По словам руководителя Цен-
трального исполкома Обще-
ственного Движения «Донецкая 
Республика» Алексея Муратова, 
встреча направлена на улучшение 
коммуникации между региональ-
ными отделениями ЕР. «Сегод-
няшняя наша встреча поможет 
познакомиться и обменяться 
опытом с нашими однопартий-
цами из соседнего региона. У нас 
есть возможность задать вопро-
сы и получить ответы. Это важ-
но для тех, кто стал кандидатом 
на участие в избирательной кам-
пании», – отметил Муратов.

В ходе обсуждения участни-
ки разобрали ключевые вопросы 
внутрипартийного взаимодей-
ствия, а также этапы проведения 
Предварительного голосования 
на территории Республики. «Мы 
готовы поделиться любым опы-
том, а также окажем помощь в 
вопросах участия в выборах. 
Ведь победа в голосовании пред- 
определяет победу на фронтах, 
потому что это вселит в людей 

веру в нашу власть», – сказал се-
кретарь Краснодарского регио-
нального отделения ЕР Николай 
Гриценко.

Также делегация посетила парк 
Ленинского Комсомола, где 
участники возложили цветы к 
бюстам Героев ДНР. Кроме это-
го, в ходе поездки гости посети-
ли пункт временного размещения 
беженцев из Артёмовска – доста-
вили людям продуктовые набо-
ры, предметы личной гигиены, 
спальные принадлежности и мно-

гое другое.
Волонтеры «Единой России» 

при поддержке гостей из Красно-
дарского края посетили и детский 
социальный центр, где находятся 
ребята, оказавшиеся в сложной 
жизненной ситуации. Предста-
вители ЕР передали воспитанни-
кам сладости и детские игрушки, 
а также доставили в учреждение 
полторы тонны гуманитарного 
груза, который включил в себя 
книги, спортинвентарь, совре-
менные гаджеты, продукты и т. д.

Директор детского социального 
центра Наталья Гупало поблаго-
дарила волонтеров за оказанную 
помощь. «Спасибо волонтерам и 
неравнодушным людям, которые 
уделяют внимание гуманитарной 
деятельности. Дети очень рады 
таким подаркам и новым знаком-
ствам», – сказала она.

Также российские гости пере-
дали защитникам Республики 
генераторы, спальные меш-
ки, специальные сухпайки и 
медикаменты.
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Налаживаем сотрудничество

Проверка магазинов Волновахи

Узнать больше о 
деятельности 

Партии 
«Единая Россия» 

можно, 
перейдя по этому 

QR – коду.

Николай Гриценко, Сергей Прокопенко и Алексей Муратов проводят собрание

Вечные огни 
восстановят

Семнадцать мемориалов «Веч-
ный огонь» будет восстановлено 
в ДНР. Об этом сообщил дирек-
тор Департамента территори-
ального развития Министерства 
строительства и ЖКХ Республи-
ки Леонид Семченков.

«В городах ДНР будет вос-
становлено и отреставрировано  
17 исторических памятников 
с наличием Вечного огня. Пла-
нируется провести работы по 
восстановлению постаментов, 
мемориальных досок, благо- 
устройству территории», – отме-
тил Семченков.

Работы будут проведены в Ена-
киево, Харцызске, Шахтерске, 
Торезе, Дебальцево, Новоазовске, 
Тельманово, а также Амвроси-
евском, Волновахском, Володар-
ском и Старобешевском районах.

Отметим, что врио Главы ДНР 
Денис Пушилин поставил зада-
чу к 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне в 2025 году 
наладить подачу газа ко всем ме-
мориалам «Вечный огонь». Всего 
в Республике 65 мемориалов та-
кого типа и всего четыре из них 
функционируют постоянно: три – 
в Донецке и один – в Харцызске. 
Остальные зажигаются в празд-
ничные дни.

Активисты Народного контро-
ля Общественного Движения 
«Донецкая Республика» с рейдом 
посетили Волноваху, которая по-
степенно начала оправляться от 
тяжелых боев, которые шли в го-
роде год назад. 

От жителей города в Штаб На-
родного контроля неоднократно 
поступали жалобы на завышенные 
цены, некачественные товары и не-
соблюдение санитарных норм в ма-
газинах, и общественники решили 
убедиться в этом лично.

Первый магазин, который посети-
ли народные контролеры, располо-
жен неподалеку от въезда в город. 
Здесь стоимость многих товаров 
была выше среднерыночной, а о 
соццене работники магазина даже 
не слышали. Кроме высоких цен, 
контролеры отметили ряд испор-
тившихся продуктов и отсутствие 
сертификата качества на произво-
димую и реализуемую выпечку.

В магазине «Наши продукты» 
общественники были поражены 
увиденным: товарное соседство и 
санитарные нормы были грубо на-
рушены – витрины, холодильники 
и уголок покупателя отсутству-
ют, не было ценников на ряде то-
варов. Торговый ряд расположен 

так, что через него постоянно про-
ходит много людей. Директор мага-
зина сообщил, что все высказанные 
народными контролерами замеча-
ния и рекомендации будут приня-
ты во внимание и нарушения будут 
исправлены в двухнедельный срок.

«Часто вижу нарушения в мага-
зинах, но такого, как в этом, я не 
встречал еще ни разу. Магазин этот 
просто проходной двор, товарное 
соседство нарушено, витрин нет», – 
поделился председатель комитета 
Народного контроля в Волновахе 
Алексей Павлов.

В магазине «Локомотив» цены и 
качество продукции были в норме, 
но руководство отказалось общать-
ся с контролерами.

«Нам не предоставили ни акта о 
госповерке весов, ни медкнижек. 
В целом, несмотря на мелкие нару-
шения, магазин неплохой. Почему 
такое отношение к рейду и к по-
купателям? Продавцы просто убе-
жали из торгового зала, поэтому 
люди не смогли приобрести нуж-
ный товар», – отметила предста-
витель Штаба Народного контроля 
ЦИ ОД «ДР» Алла Лазарева.

Напоследок НК посетил магазин 
«ПРС», рядом с которым не так 
давно произошел артобстрел и по-
гибли мирные жители. Несмотря на 
это, он продолжает работу. Активи-
стов приятно удивило наличие со-
циальных ценников на ряд товаров.

Подводя итог, руководитель шта-
ба Народного контроля Сергей 
Ярош отметил, что рейды предна-
значены для того, чтобы указать 
магазинам на их проблемы, дать 
рекомендации, но тех, кто, несмо-
тря на предупреждения, не хочет 
работать по общим для всех про-
давцов правилам торговли, ждет 
наказание.

«Ряд жалоб подтвердился. Пред-
приниматели и их отношение к 
делу отличаются друг от друга. 
Кто-то, несмотря на все трудности, 
работает с душой и старается со-
блюдать все правила и нормы тор-
говли, а кто-то, прикрываясь той 
или иной причиной, правила нару-
шает. Мы предупредили, что если 
не будут устранены нарушения, то 
может случиться внеплановая про-
верка Инспекции по защите прав 
потребителей и Роспотребнадзо-
ра. Поэтому мы просим соблюдать 
правила торговли, улучшать усло-
вия. И люди скажут вам спасибо», – 
подытожил он.

Сергей Ярош проверяет цены в одном из магазинов


